



Frères et sœurs,

Du 27 décembre 2023 au 27 juin 2025, nous fêtons les **350 ans des apparitions de notre Seigneur Jésus-Christ à sainte Marguerite-Marie Alacoque**.

Lors de ces apparitions, Jésus nous a fait connaître l'amour infini qu'il a pour chacun d'entre nous et sa tristesse immense de nous voir si peu y répondre. Il nous dit que son amour est si souvent bafoué, moqué, nié et rejeté.

L'Unité pastorale de Lasne aimerait vous inviter pendant cette année jubilaire à redécouvrir l'amour immense que Jésus a pour nous, à vous laisser toucher par cet amour et à y répondre avec amour.

C'est pourquoi, tout au long de cette année, nous vous proposerons des rendez-vous pendant 9 mois consécutifs sous forme d'une conférence le jeudi, suivie d'une messe, d'un moment de prière, de réconciliation et d'adoration le premier vendredi du mois.

Les pages intérieures de ce feuillet vous donneront plus d'explications sur les apparitions du Sacré-Cœur de Jésus à sainte Marguerite-Marie Alacoque à Paray-Le-Monial et sur les demandes et les promesses faites par Jésus pour tous ceux qui répondraient à son amour.

La dernière page vous offre un aperçu du programme.

N'hésitez pas à bloquer les dates dans votre agenda.

Jésus vous aime. Il vous attend.

Répondez-vous à son appel ?

Pour l'Unité pastorale de Lasne,
Père Pierre Mastaki



Origine de la Dévotion au Sacré-Cœur de Jésus des premiers vendredis du mois

La dévotion au Sacré-Cœur est apparue au Moyen Age et répandue au XVII^e siècle par saint Jean Eudes et sainte Marguerite-Marie Alacoque. La solennité du Sacré-Cœur a été instituée par Clément XIII en 1765, puis étendue à l'Église universelle par Pie IX en 1856. Elle est célébrée le 3^e vendredi après la Pentecôte, le vendredi qui suit la Fête-Dieu (en 2025, ce sera le vendredi 27 juin).

Nous célébrons actuellement une année jubilaire : le 350^e anniversaire des apparitions du Sacré-Cœur de Jésus à sainte Marguerite-Marie Alacoque.



Illustration : Alacoque, CC BY-SA 4.0 , via Wikimedia Commons

Sainte Marguerite-Marie, messagère du Cœur de Jésus

Marguerite Alacoque entre en 1671 au couvent de l'Ordre de la Visitation de Sainte-Marie, à Paray-le-Monial. Le 27 décembre 1673, en la fête de **saint Jean l'évangéliste**, sœur Marguerite-Marie reçoit sa première visite de Jésus.

Elle revit alors l'épisode du Jeudi saint, lorsque saint Jean s'est affectueusement penché sur la poitrine de son Maître. *La religieuse explique : « Jésus me fit reposer longuement sur sa divine poitrine, où Il me découvrit les merveilles de son amour et les secrets inexplicables de son Sacré-Cœur, qu'il m'avait jusqu'alors cachés ».*

Jésus lui montre son cœur dans un trône tout de flammes, plus rayonnant qu'un soleil, portant la plaie ouverte par la lance du soldat, environné d'épines et surmonté de la Croix. Il lui dit : « *Mon divin Cœur est si passionné d'amour pour les hommes et pour toi en particulier que, ne pouvant plus contenir en lui-même les flammes de son ardente charité, il faut qu'il les répande par ton moyen.* »

Le Christ lui prend son cœur pour l'immerger dans le Sien. « *Je te donne le nom de disciple bien-aimée de mon Cœur.* »

Cette première manifestation du Cœur de Jésus sera suivie de beaucoup d'autres. Seules trois comportent un message de Dieu au monde. Elles sont appelées pour cette raison « grandes apparitions ».

La deuxième grande apparition a eu lieu en 1674, à une date indéterminée, un premier vendredi du mois. Jésus se présente à la sainte « *tout éclatant de gloire avec ses cinq plaies brillant comme cinq soleils. Mais surtout sa poitrine ressemblait à une fournaise. Il me découvrit son tout aimant et tout aimable Cœur qui était la source vive de ces flammes.* »

Le Christ se plaint des froideurs et du rebut qu'ont les hommes à son égard « *pour tous mes empressements à leur faire du bien* ». Et il supplia la sainte : « *Toi, du moins, donne-moi ce plaisir de suppléer à leurs ingratitudes autant que tu pourras en être capable.* »

Il lui demande alors la communion fréquente, notamment des premiers vendredis du mois et l'exercice de l'Heure sainte chaque jeudi, de onze heures à minuit, en s'unissant à son agonie au Jardin des oliviers, dans le but de prier, souffrir et demander pardon pour les péchés du monde.

La troisième grande apparition eut lieu en juin 1675 durant l'octave de la Fête-Dieu. Jésus découvre son Cœur à la sainte : « *Voilà, dit-il, ce Cœur qui a tant aimé les hommes, qu'Il n'a rien épargné pour leur témoigner son amour ; et au lieu de reconnaissance, je ne reçois de la plupart que des ingratitudes, de l'indifférence et même du mépris dans ce sacrement d'amour (il s'agit du Saint Sacrement qui était exposé).* »

Le Christ demande alors qu'une fête spéciale de son Cœur soit instituée « *le vendredi après la Fête-Dieu* », incluant une « *réparation d'honneur* » pour compenser tous les outrages qu'Il reçoit dans l'Eucharistie.

Les promesses de Notre-Seigneur Jésus-Christ au sujet de la communion des premiers vendredis :

1. Je leur donnerai toutes les grâces nécessaires à leur état.
2. Je mettrai la paix dans leur famille.
3. Je les consolerai dans toutes leurs peines.
4. Je serai leur refuge assuré pendant la vie et surtout à la mort.
5. Je répandrai d'abondantes bénédictions sur toutes leurs entreprises.
6. Les pécheurs trouveront dans mon Cœur la source et l'océan infini de la miséricorde.
7. Les âmes tièdes deviendront ferventes.
8. Les âmes ferventes s'élèveront à une grande perfection.
9. Je bénirai moi-même les maisons où l'image de mon Sacré-Cœur sera exposée et honorée.
10. Je donnerai aux prêtres le talent de toucher les cœurs les plus endurcis.
11. Les personnes qui propageront cette dévotion auront leur nom écrit dans mon Cœur, où il ne sera jamais effacé.
12. **Je te promets, dans l'excès de la miséricorde de mon Cœur, que son amour tout-puissant accordera à tous ceux qui communieront les premiers vendredis du mois, neuf fois de suite, la grâce de la pénitence finale, qu'ils ne mourront point dans ma disgrâce, ni sans recevoir leurs sacrements, et que mon divin Cœur se rendra leur asile assuré à cette dernière heure.**

Les conditions pour obtenir ces grâces sont :

- Recevoir la communion neuf premiers vendredis du mois consécutifs sans interruption.
- Avoir l'intention d'honorer le Sacré-Cœur de Jésus et d'obtenir la grâce de la pénitence finale.
- Offrir chaque communion en réparation pour les offenses commises contre le Saint Sacrement.

Au XVIIe siècle, à une époque où la communion sacramentelle des fidèles était très rare, la pratique des neuf premiers vendredis du mois contribua d'une manière significative à la reprise de la pratique plus fréquente des sacrements de la Pénitence et de l'Eucharistie.

Aujourd'hui, la dévotion des premiers vendredis du mois, si elle est pratiquée de la bonne façon, porte d'innombrables fruits spirituels.

Par l'insertion intégrale de cette promesse dans la Bulle de canonisation de sainte Marguerite-Marie, en date du 13 mai 1920, le pape Benoît XV a encouragé la pratique des communions réparatrices des neuf premiers vendredis du mois, en l'honneur du Sacré-Cœur.

Le pape François prépare actuellement une exhortation apostolique sur le Sacré Cœur de Jésus. Il nous livre le message suivant : « Je suis heureux de préparer un document qui recueille les précieuses réflexions des textes magistériels précédents et d'une longue histoire qui remonte aux Écritures sacrées, pour proposer à nouveau à toute l'Église ce culte chargé de beauté spirituelle ». L'exhortation apostolique sortira le 14 novembre 2024.

Programme

de la

Dévotion au Sacré-Cœur de Jésus

 **Jeudi précédent le 1^{er} vendredi du mois**

 **20h** : Veillée de prière, enseignement / témoignage

 Église de Chapelle Saint-Lambert, ruelle du Curé 1, 1380

 **Premier vendredi du mois (*)**

 **8h30** : Messe

 **De 9h à 19h** : Adoration continue du Saint-Sacrement

 **Confession de 10 à 11h, 15 à 16h et 18 à 19h**

 Église de Chapelle Saint-Lambert

 **Dates** :

Jeudi 3 et vendredi 4 **octobre** 2024

Jeudi 7 et vendredi 8 **novembre** 2024 (*)

Jeudi 5 et vendredi 6 **décembre** 2024

Jeudi 2 et vendredi 3 **janvier** 2025

Jeudi 6 et vendredi 7 **février** 2025

Jeudi 6 et vendredi 7 **mars** 2025

Jeudi 3 et vendredi 4 **avril** 2025

Jeudi 1^{er} et vendredi 2 **mai** 2025

Jeudi 5 et vendredi 6 **juin** 2025

 **Vendredi 27 juin 2025** à 8h30 :

Consécration de nos 7 paroisses au Sacré-Cœur de Jésus

Éditeur responsable : Père Pierre Mastaki, rue du Culot 57, 1380 Lasne

(*) Sauf en novembre où, le 1^{er} vendredi tombant le jour de la Fête de Toussaint, la journée de Dévotion aura lieu le vendredi 8/11 et l'enseignement de la veille prendra place le jeudi 7/11. Nous encourageons toute personne engagée dans la Dévotion de communier le 1^{er} novembre dans l'esprit de réparation des offenses du Sacré-Cœur.